

# EL HORIZONTE.

SEMANARIO ILUSTRADO, DE INTERESES LOCALES Y GENERALES.

PUNTOS DE SUSCRICION.	HUÉRCAL-OVERA	PRECIOS DE SUSCRICION.
En la Administración, calle de la Iglesia, núm. 12, y en casa de los corresponsales.	Miércoles 15 de Octubre de 1879.	En Huércal-Overa, trimestre 4 rs. Fuera, . . . . . 6 rs. Anuncios á precios convencionales. <b>Pago adelantado.</b>

## ADVERTENCIA.

Rogamos á nuestros abonados de fuera, remitan el importe de la suscripción, para normalizar la tirada y atender á los gastos de la publicación.

## ¡Caridad!

La prensa de nuestra provincia, se ocupa en poner de manifiesto la precaria situación de la misma.

Llama la atención del Gobierno para que se activen las obras públicas aprobadas, y que se lleven á cabo aquellas que se encuentran en proyecto, como único medio de aliviar tan triste estado.

Reciban nuestros compañeros la mas cordial enhorabuena, por haber levantado su voz en reclamación de recursos que acallen las necesidades, cada día mas exigentes, de las clases trabajadoras; de igual modo les enviamos la seguridad de que por nuestra parte secundaremos tan noble propósito, en la medida de nuestras fuerzas.

La pluma mejor cortada, no acertaría á trazar con toda exactitud el cuadro que ofrece á nuestra vista el territorio que comprende esta desdichada provincia. En sus fastos calamitosos, no se registran tantas miserias, penalidades y hambres como las que la agobian en la actualidad, dando por resultado la repeticion de frecuentes emigraciones á la costa de Africa y otros puntos, en busca de trabajo que les

proporcione los medios de satisfacer las primeras y mas apremiantes necesidades. El cielo se muestra inablemente, nada hasta hoy anuncia que el próximo año no seguirá el rumbo que los anteriores, y ante espectáculo tan desgarrador el desaliento se apodera de todos los espíritus y hasta la esperanza, ese divino sosten de la humanidad sobre la tierra, nos abandona.

No puede, no debe el Gobierno permanecer insensible á los gritos de pueblos que demandan protección y ayuda, para desterrar las calamidades que les afligen y contra las que se estrellan sus ya debilitadas y casi impotentes fuerzas.

Medios tiene para conjurar la tormenta que cada día mas imponente amenaza arruinarnos por completo. Cuales sean estos, sobradamente han sido espuestos por nuestros compañeros: proporcionar trabajo á las clases jornaleras; poner en explotación nuestras abundantes fuentes de riqueza; facilitar y aumentar los medios de comunicacion; y promover otra multitud de obras públicas de las que carece esta Provincia.

Entre estas, como de mayores resultados, se cuentan: el ferrocarril de Murcia á Granada; el de Linares á Almería; las carreteras de Aguilas á Vera y la de esta Villa á Velez Rubio, empezada en tiempos análogos á los actuales y hoy totalmente abandonada.

Esta situación se hace completamente insostenible y requiere in-

mediatas y eficaces medidas.

Ya es tiempo de que las miradas del Gobierno se dirijan á la provincia de Almería, desatendida y abandonada por completo hasta hoy; ya es tiempo que por nuestros representantes se cumplan las promesas que en otro tiempo nos hicieron, que nuestra representación acabe de ser un sarcasmo; ya es tiempo, en fin, de que se nos conceda lo que con justicia pedimos.

## NUESTRO PORVENIR.

Constantes en los propósitos que nos animaron al hacernos cargo de la redaccion de nuestro pequeño «Horizonte», vamos á exponer aunque á grandes rasgos la descripción de lo que ha de constituir el mañana de nuestro querido pueblo y cuya idea está abrigada en el fondo de todos los buenos corazones huercalenses.

No es un sueño, no, lo que hemos de decirnos queridos lectores, por que si un día el desaliento pudo apoderarse de todos nosotros, por causas que no son del caso enumerar, hoy debemos abrigar la confianza mas completa y no dejar lugar alguno á la duda de que secundando todos, pobres y ricos, aun que éstos sean, por desgracia, los menos, (pero que por lo mismo mayor será nuestra gloria) los esfuerzos iniciados por nuestro municipio, llegaremos á obtener la regeneración material de nuestra querida Villa.

Las aguas del Cabezo, podéis ya considerarlas como dentro del recinto de ella, podéis, no formaros la ilusión, sino la hermosa, la tan deseada realidad, de que el suplicio de Tántalo, que nos recordaba nuestro corresponsal de Madrid, que hasta aquí hemos venido sufriendo, va á tocar á su término, pues no á otro objeto van encaminadas las gestiones y los medios de que hoy se están valiendo los que velan por nuestros intereses. Llegó, pues, la hora de encauzar la opinión, como se encauzarán las aguas tan apetecidas y tan necesarias.

Para ello, como comprenderéis, es necesario que el cauce se construya, ó mejor, que se termine y esto pronto. No dudéis que se terminará si todos coadyuvamos á la empresa. Y una vez construido, el nos traerá ese liquido incoloro, inodoro y que tanto nos place saborear, cuando está en verdaderas condiciones potables y elemento de vida necesario para los pueblos y en particular para los de la importancia del nuestro.

El apagará nuestra sed.

El fertilizará los alrededores de nuestra hermosa y alegre Villa, poniendo en condiciones de gran cultivo sus feraces terrenos.

El nos proporcionará la plantación de alamedas que conviertan los caminos llamados del carril, viejo de Velez y sus travesías en extensos y hermosos lugares de paseo.

El nos obligará á construir una preciosa glorieta en el sitio que fue objeto de este proyecto en años anteriores. Y con todas estas reformas podremos llegar á alcanzar otras y podremos extasiarnos contemplando á nuestras jóvenes y lindas paisanas recorrer estos verjeles cual nuevas Floras.

Y ahora que hablo de mis queridas paisanas, me atreveré á rogarles que ellas con sus seductores hechizos coadyuven animando á sus padres, hermanos y esposos, á la realización de todos estos beneficios que á más de inmensas utilidades, les producirán puntos amenos de

reunión y de solaz. ¡Quien se atreverá á desdenarlos, si poseéis los encantos más seductores! Nadie. Conspirad pues con nosotros á la consecución de tan loable fin y veremos nuestros esfuerzos coronados por la victoria.

¡Animo querido pueblo; que la opinión de cada uno pese sobre la de los demás y uniéndonos, pues todos somos paisanos ó mejor hermanos, y haciendo abstracción de todas las miserias humanas, contribuyamos con nuestros esfuerzos intelectuales y materiales á que sea una verdad ese porvenir que te anuncia el

HORIZONTE.

## ECOS

### LOCALES Y GENERALES.

Digno es de hacerse público el siguiente rasgo de honradez de que da cuenta un colega de Barcelona: «Anteayer pasaban por la calle de las Euras dos ciegos implorando la caridad pública y tocando algunas sonatas. Una señora les echó desde el balcon unas monedas envueltas en un papel. Un sujeto que acompañaba á los dos ciegos las recogió. Ayer mañana los ciegos y su acompañante volvieron á la calle de las Euras, y enterados de quién era la señora que les había hecho la limosna el día anterior, pasaron á visitarla y le preguntaron si había padecido una equivocación, supuesto que habían encontrado dentro del papel que los cubría, tres monedas de cinco duros. Y manifestándoles la señora que efectivamente se había equivocado, le devolvieron dichas monedas. Rasgo de honradez es este que merece los mayores encomios, y que se repite muchas veces quedando completamente desconocidos.»

El 9 del actual por la tarde, se presentaron al ministerio de Estado, tres jóvenes marroquies, que vienen á educarse con arreglo á nuestras costumbres.

Dichos jóvenes aparentan tener de veinte á veinticuatro años, son de regular estatura, llevan barba corta, visten el traje de su país y

llevan gorro encarnado con borla azul.

El más resuelto de los tres es Jemed-ben-Suerum, siguiéndole A' desselam-el-Fasi.

El primero seguirá carrera para oficial de artillería, para Estado mayor el segundo y para ingeniero Mohamed-el-Scheddadi.

Segun los datos que acaba de publicar la direccion del Instituto Geográfico y Estadístico, relativos á los resultados generales del censo de población, verificado en 31 de Diciembre de 1877, aparece que en dicha fecha había en España 16.731.570, habitantes, de los que eran varones 8.244.978, y hembras 8.486.592; que existen en España y sus posesiones 501 partidos judiciales y 9.314 ayuntamientos; que se dividieron las provincias para los efectos del censo en 43.510 secciones y se recogieron 4.236.072 cédulas. El número de transeúntos españoles en aquella fecha era de el de 445.937 y 13.907 extranjeros, y el de ausentes españoles 564.466 y 1.088 extranjeros.

La provincia que dá mayor número de habitantes es la de Barcelona, cuya cifra alcanza á 826.015, y la que menos la de Alava, que solo llega á 94.945.

Dentro de un corto plazo se propone la expresada direccion dar á conocer la segunda parte del censo, cuyos datos son interesantes por demás.

Segun noticias comunicadas á esta Redaccion por nuestro apreciable amigo Sr. Alonso Gutierrez, la feria de Velez-Rubio promete estar animadísima, pues para ello á más de haberse trasladado al 15 de este mes, se han hecho por el municipio de la citada villa reformas que claramente manifiestan el amor que al progreso y mejoras profesan los individuos que lo constituyen; entre otras podemos citar el aumento considerable de casetas, de las que hay pedidas 50. ¡Quien pudiera aunque fuera á patibus, cercarse siquiera una noche, por aquella feria, para quedar deslumbrado por los ardientes rayos de las hijas de Velez-Rubio!

A la hora de entrar en prensa este número, una horrorosa tempestad se ha desencadenado sobre esta Villa, y segun los síntomas que presenta, tendremos que lamentar sus consecuencias.

¡Quiera Dios no se cumplan nues-

trón  
la ll  
la c

—¡J  
Ana  
delg  
desg  
—Ci  
nen  
y la  
los c  
tenc  
dos l  
estar  
mo v  
—Pe  
dos c  
—De  
se ci  
tierra

De i  
ama,  
a de  
tanqu  
ferro  
prim  
so va  
supos  
edera:  
bula  
lug  
gradu  
que i  
es i  
el y  
que  
Baplun  
los i  
da de  
ños,  
se e  
a Cap  
a, har  
za el r  
una  
adabl  
se r  
a part

ombr  
uced  
de á  
finis

tres pronósticos! ¡Quiera Dios que la lluvia tan deseada no nos traiga la completa ruina!

—Jesus, María y José, Joaquín y Ana! Paneracio de mi corazón, que deigado te has quedado, eres por desgracia sietemesino?

—Calla hija, que las judías me tienen así. Imagínate, que la *trichina* y la *florera* se han apoderado de los dos mejores medios de subsistencia y mientras que los Sres. cerdos hablando sólo con el sexo feo están de enhorabuena yo estoy como ves famélico hasta el extremo.

—Pero y de que sirven los encargados del registro de las carnes.

—De muy poca cosa, por que todo se contrabandea en esta bendita tierra hasta con la *trichina*.

Vayan Sr. Alcalde  
A la letrina  
Los dueños y los cerdos  
Que hayan *trichina*.  
Sí, caro Alcalde,  
Pues sino condenados  
Somos al hambre!

De noche cuando me entro en la cama, lo hago con la dulce esperanza de que un sueño reparador y tranquilo me espera; pero no bien cierro mis párpados, cuando una horrible posadilla turba mi mente: veo visiones, que en caprichosos grupos me cercan y pugnan por apoderarse de mi individuo, que atribulado y lleno de miedo, busco un lugar donde ocultarse a las miradas de sus perseguidores. Pero lo que más me arredra de esta escena, es un chiquillo que con mano ágil y vigorosa hace sonar un tambor que produce un pun...prum...pataplum...plum..., capaz de espantar los pájaros de toda la comarca; nada de extraño me parecen estos sueños, por cuanto en el panorama que se exhibe en la casa inmediata a la Capilla, desde que apunta el alba, hasta las once de la noche empieza el mocito a menear los palillos: es una diversion tan inocente y agradable, que deseo (por mis oídos) que se marchen con la música a otra parte.

— Hombre que fenómeno es el que le sucedió en el caño que de la noche a la mañana de un cabello fino finísimo de agua que arrojaba,

se ha convertido en un chorro ha muchos años no visto? Por más que procuramos triturar nuestro encéfalo, punto en donde según Platon existe una de las tres almas que dice poseemos, no podemos hallar la solución a tal enigma. Si será que la influencia del «HORIZONTE» habrá sido tal, que no haciendo mélla en en la opinion pública, habrá encontrado eco en las entrañas acuáticas de nuestra única fuente? Creemos que sea esta la solución, pues por las pasadas lluvias, que parece nos fueron servidas a guisa de agua de colonia, no habrá sucedido semejante fenómeno.

—¿A que no pueden V.V. imaginar so que cosa es la que mas nos llama la atencion, cuando contemplamos los montes de nuestro término municipal? Pues han de saber que no es otra, que se encuentran como el gallo de moron, pudiendo estar repleto de atocha y de pinos, si cómo está mandado y remandado, se sembrase todos los años piñon, pues si en uno no, en otro llovería para que pudiéramos llegar a tener un regular arbolado de pinos, y como todos sabemos, a mayor arbolado, mayores probabilidades de lluvias.

Es decir, apreciable Municipio, que el mejorar en parte la calidad y cantidad de nuestros años, está en nuestras manos; que son las suyas, y que besaremos con sumo gusto, si se hace eco del nuestro constante.

—Léo en una de las copiejas del último número de nuestro apreciable «Urcitano», que a su *molta carissima Urci*, se la quieren llevar dentro de un *ferro-carril*.

—¡Qué graciosísima ocurrencia! Avisenos, aunque sea con el alguacil alguacilado, que tendremos grandísimo gusto en contemplar tamaño espectáculo. ¡Qué de wagones! ¡Qué locomotora monstruo! ¿Y para que será el llevarse a Urci en ferro-carril? Supongo que no será para agregarla a la suma de las decenas, centenas etc. ¡Ah! ya entiendo, se la quieren llevar a que tome los baños de Pechina. ¡Pobrecita! Que enfermedad le habrá acometido? Créo que no será la *trichina*, pues si mal no estoy informado, a los *camarones* no les acomete semejante dolencia.

Yo creo que Urci será llevada en ferro-carril, a no ser que «El Urcitano» halle datos *contundentes*.

Con sentimiento vemos han sido desatendidas nuestras excitaciones para evitar los abusos que en los pesos y medidas se cometen en la plaza de abastos de esta villa. Con disgusto volvemos a insistir sobre el particular, por que el público así nos lo indica, y mucho mas cuando hechos de esta naturaleza se practican a presencia de los dependientes que las Autoridades tienen establecidos en dicho punto para evitarlos.

Esto es verdaderamente escandaloso y punible, por lo que suplicamos a quien corresponda, tome las medidas convenientes, para que al menos no nos veamos en la dura necesidad de ocuparnos más de esta cuestion.

—Con que Sr. Alcalde, quedamos en que nos arreglarán ustedes algunos farolitos para que al menos no nos perdamos al regresar por la noche a nuestras casas?

Si es así, callaremos, ¡sinó!... callaremos tambien.

—Ni Urci estuvo en Almería, ni mucho menos en Aguilas. ¿Saben nuestros lectores dónde estuvo? Se lo diremos a ellos solos, para que no se enteré *El Ferro-carril* ni *El Urcitano*, estuvo en el término de nuestra jurisdiccion, en el sitio que hoy llamamos *Urcal*, y para vencerse de ello hagan una comparacion entre los dos nombres.

NOTA. No tenemos datos a la vista.

Sres. Administradores de correos y carteros.

Muy Sres. míos: Desearia que en lo sucesivo tuvieran algun cuidado más con mi correspondencia, tanto activa como pasiva.

Con este motivo soy de V. V. aff

S. S.

EL HORIZONTE.

## VARIEDADES.

—Siquiera una mirada compasiva Dediquenme tus ojos hechiceros; No te muestres conmigo tan esquiva, No me ocultes por Dios esos luceros, Déjame por piedad que alegre viva. ¿Qué trabajo te cuesta niña hermosa Dejarme ver tu risa encantadora, Tu color nacarado, nieve y rosa,

EL HORIZONTE

Tu cabeza de imagen seductora  
Y escuchar tu palabra curiosa?  
¿Qué te cuesta decirme que me  
quieres?  
No es acaso común en las mujeres  
Engañar á el amante más sumiso?  
¿A que manifestar tal compromiso  
Cuando mujer como las otras eres?  
Perdona, no pensé que mujer siendo  
Pudieras ser mujer que no mintiera;  
Yo siempre á la mujer la hallé min-  
tiendo,  
Y si ea que la mujer hoy tal no fuera  
Te confieso en verdad que no lo en-  
tiendo.  
E. M.

PERTENERAS

Urcitano de mi vida,  
Como te quiero de veras,  
Te ruego que no elimines  
La «R» en las perteneras.  
Nombre me V, señor cura,  
Borlero de sólido,  
Para abrir al Urcitano  
Las puertas del himeneo.  
Tiene mi pueblo unas chicas,  
Para los que están solteros  
Unas chicas, . . . ó uñas grandes,

Pero que no tienen pero.  
Abre la puerta HORIZONTE.  
Que quiero tomar estado  
Y me adorna para ello  
La pluma del Urcitano.

No hay jóven que se resista,  
Ni polla que no me quiera,  
Pues llevo por abolengo  
La Urci. . . con peteneras.

Desecha todas tus penas,  
Las puertas tienos abiertas,  
En el momento que llegues.  
Quedan las casas desiertas.

Serás cual otro D. Juan  
El terror de este país,  
Y yo, del comendador.  
La estatua. . . puedes venir.

C.

CHARADA.

Ya estas todo, y alegre.  
Verte quisiera;  
Busca prima y segunda;  
Canta tercera,  
Y deja el cujido  
De la casa á tu esposa,  
Mi buen amigo.  
E. M.

Soluciones al número anterior.  
CHARADA.

Aurora,

MOVIMIENTO DE POBLACION.

En la semana anterior, ha sido  
el siguiente:

Nacimientos.

Varones 5  
Hembras 7

Defunciones.

Varones 6  
Hembras 4

MERCADO.

Precios del Lunes 13 de Octubre  
de 1879.

	Rs.	Rs.
Trigo, de . . .	55	á 62
Cebada, de . . .	28	á 30
Maiz, de . . .	48	á 00
Centeno, de . . .	45	á 47
Garbanzos, de . . .	140	á 00
Lentejas, de . . .	40	á 00
Almendra, de . . .	70	á 00

Imp. de P. Alonso.

SECCION DE ANUNCIOS.

LA VENTANA DE LA ODALISCA

NOVELA ORIGINAL  
DE  
D. ANTONIO FERNANDEZ  
PALACIOS,  
CON UN PROLOGO

POR  
D. AMADOR RAMOS OLLER.

Esta preciosa novela, cuya lec-  
tura recomendamos á nuestros lec-  
tores, consta de 103 páginas, lujos-  
amente impresas. Se vende en la  
redaccion de este periódico y en las  
librerías de Almería, al precio de  
una peseta el ejemplar.

Velocipedo

Se vende uno de un mecanismo  
sencillo, para dos y tres ruedas.  
Dirigirse á D. Juan Resalt, ca-  
llo de Granada núm. 6.

TARTANA.

Se vende una en muy buen uso  
y casi de balde, darán razon en la  
Imprenta de este periódico, calle de  
la Iglesia.

LA REALIDAD

FÁBRICA DE CHOCOLATES

CAFÉS Y TILES

DE  
Tomas Parrá Garcia.

Calle de la Iglesia núm. 1.

HUERCAL-OVERA.

GUIAS DE CABALLERÍAS.

Las que han de facilitar los Al-  
caldes á los tratantes ó chafanes,  
se hallan de venta en la imprenta  
de P. Alonso, á 18 rs. el 100.

Contribuciones

En la Imprenta de este periód-  
ico, se hallan de venta los impre-  
sos siguientes:

—Hojas de recibos talonarios, para  
las contribuciones Industrial, Con-  
sumos, Sal y Municipales, á 80 rs.  
millar.

—Diligencias de apremio á 30 rs.  
el ciento de pliegos.

—Carteles de 1.º 2.º y 3.º grado  
á 12 rs. millar.

—Y todas las demás que necesiten  
estas Corporaciones, á precios muy  
arreglados.

GUITARRA.

Se vende una de palo santo y de  
excelentes condiciones.

Daran razon en la Administracion  
de este periódico.